
   
   

        

8625 Ottikon, 28. April 2023  

  

Protokoll der 13. Ordentlichen Generalversammlung   

23. März 2023, 19.45 Uhr im Restaurant Traube Ottikon  

 

Der Präsident begrüsst die Mitglieder und dankt für das Erscheinen. 

Traktandenliste 

1. Protokoll der GV vom 28. April 2022 

2. Tätigkeitsberichts des Vorstandes 

3. Jahresrechnung 2022 und des Berichts der Kontrollstelle 

4. Budget 2023 

5. Entlastung des Vorstandes  

6. Bericht der Geschäftsleitung   

7. Wahl der Kontrollstelle  

- Wiederwahl der Reviduna Revisions AG, Volketswil  

8. Anträge der Mitglieder  

9. Varia 

Wahl des Stimmenzählers 

Andi Nussbaumer meldet sich als Stimmenzähler. Er wird einstimmig bestätigt. 

Anwesend: 19 stimmberechtigte Mitglieder  

1. Protokoll der GV vom 28. April 2022   

Angelika Bösch weist auf eine nicht korrekte Formulierung im Protokoll hin. Mit der Änderung 

dieser Passage wird das Protokoll der 12. Generalversammlung vom 28. April. 2022 

einstimmig genehmigt.   

2. Tätigkeitsberichts des Vorstandes   

Das Jahr 2022 war geprägt von der Einarbeitung des neuen Vorstandes in die aktuelle 

Situation des Vereines. Der Vorstand traf sich auf monatlicher (ausgenommen Sommerferien) 

und tauschte sich mit der Geschäfts- und Projektleitung der Traube aus. Alle 

Vorstandsmitglieder erfüllten die Amtsperiode zum ersten Mal, was heisst das wir nicht 

eingearbeitet werden konnten von einem erfahrenen Vorstandsmitglied. Die Einarbeitung in die 

Materie und das Entwickeln von Verständnis für die Sache des neuen Vorstandes wurde vom 

Ehepaar Bösch übernommen. Hierfür vom gesamten Vorstand herzlichen Dank an die Zwei. 

 

Entsprechend brauchte es wesentlich mehr Zeit sich zurechtzufinden und erst nach circa einem 

halben Jahr konnten wir uns ein Bild über die Situation und Lage des Vereines, aber auch der 

Gesamtsituation sorebo-Traube verschaffen. Demzufolge musste leider die Planung der 

angestrebten zukünftigen Strategie zurückgestellt werden. Ohne Wissen um die Sache kann 

man der Sache keinen Dienst leisten. 

3. Jahresrechnung und Bericht der Kontrollstelle 

Finanziell war das 2022 für den Verein leider kein erfolgreiches Jahr, auch wenn in den letzten 

5 Jahren zuvor die Spenden auf konstantem Niveau eingegangen sind, so sind diese im Jahr 



2022 um beinahe 30 Prozente eingebrochen. Objektive, also offensichtliche, Gründe gibt es 

dafür nicht. Vermutet kann jedoch werden, dass es sich um eine Art Gegenkorrektur aus der 

Coronazeit handelt. Ebenso ist zu vermerken, dass die Anzahl Lehrlinge im Gastronomiebereich 

stark eingebrochen ist, was sicherlich auf die Coronakrise zurückzuführen ist. Die Branche an 

sich zeigte sich wohl der jungen Generation gegenüber als nicht (genügend) stressresistent 

und damit nicht als eine zukunftsträchtige Branche für die Wahl der Ausbildung. Auch hier 

befinden wir uns in einer volatilen Welt. 

 

In der Summe befinden wir uns was die Lösung der Probleme aus der Vergangenheit 

(Zusammenführung der Traube & sorebo) angeht noch nicht viel weiter, durch den Rückgang 

an Lernenden sind jedoch neue Probleme hinzugekommen. Diese wurde noch verstärkt durch 

die Vorzeitige Aufgabe des Amtes als Kassier von Thomas Herpich. Gegenwärtig ist der 

Vorstand nicht mehr beschlussfähig, bis ein weiteres Vorstandsmitglied gefunden und gewählt 

worden ist. 

Aus diesem Grund beantragt der Vorstand im Traktandum „Varia“ eine Anpassung der 

Statuten. Möglicherweise wurde ein Kandidat gefunden jedoch gelang es nicht dies zeitlich 

noch vor der GV intern unter Dach und Fach zu bringen, so dass der Kandidat heute leider der 

Mitgliederversammlung nicht zur Wahl präsentiert werden kann. Um eine ausserordentliche 

Abstimmung in einigen wenigen Wochen zu vermeiden, müsste ein neuer Paragraph in die 

Statuten aufgenommen werden. 

 

Als letztes, aber nicht zuletzt einige Danksagungen. 

Zuerst gilt es dem Ehepaar Bösch Danke zu sagen für den grossen Einsatz im Projekt und für 

die Ausdauer in der unbeständigen Zeit. Ebenfalls möchten wir als Vorstand uns bei allen 

Mitarbeitenden und Ausbildern der Traube bedanken für den Einsatz und die Ausbildung der 

Lernenden. Ein grosses Dankeschön gilt auch allen Vereinsmitgliedern, Gönnern, Paten und 

Spendern für die andauernde Unterstützung des Vereines. Ein herzliches Danke an alle.  

 

Abnahme des Tätigkeitsberichts des Vorstandes   

Der Tätigkeitsbericht wird einstimmig genehmigt 

Abnahme der Jahresrechnung 2022 und des Berichts der Kontrollstelle 

Die Jahresrechnung und der Bericht der Kontrollstelle wird einstimmig genehmigt.    

4. Budget  

Der Präsident präsentiert das Budget.  

Das Budget wird einstimmig genehmigt. 

5. Entlastung des Vorstandes 

Der Vorstand wird einstimmig entlastet. 

6. Bericht der Geschäftsleitung 

Angelika Bösch berichtet für die Geschäftsleitung.   

7. Wahl der Kontrollstelle  

Die Firma Reviduna Revisions AG, Dübendorf wird einstimmig für ein Jahr als Kontrollstelle 

gewählt.  

8. Anträge der Mitglieder  

Es sind keine Anträge vorgängig oder an der Versammlung eingereicht worden.  



9. Varia  

- Aktuell keine Wahlen im Vorstand, Kurt Andermatt und Markus Häberlein wurden am 

28.04.2022 für zwei Jahre gewählt 

- Der Antrag des Vorstandes für die Erweiterung der Statuten: 

Rechtliches:  

Statuten können vorsehen, dass der Vorstand nicht von der Vereinsversammlung 

gewählt wird, sondern von einem anderen Organ, z. B. vom Vorstand selbst. Beruft der 

Vorstand die neuen Vorstandsmitglieder, nennt man dies Kooptation. 

Ist der Vorstand dringend auf einen Ersatz angewiesen, damit die Geschäfte weiterführt 

geführt werden können, ist es von Vorteil, wenn die Statuten die sogenannte 

Kooptation vorsehen. Der Vorstand wir damit künftig selbst eine Ergänzungswahl 

vornehmen können. Der entsprechende Artikel heißt dann: 

Der Vorstand (Punkt 8 in den Statuten) 

h) Während des Geschäftsjahres auftretende Vakanzen können bis zur Bestätigung der 

Mitgliederversammlung durch den Vorstand selber neu besetzt werden. 

Bestehende Paragraphen sind nicht betroffen lediglich dieser neue Paragraph wird zur 

Aufnahme in die Statuten durch den Vorstand empfohlen. Dadurch wird eine erneute 

Mitgliederversammlung und die damit verbundene zeitliche Belastung aller Beteiligten 

hinfällig. Durch das das neue Vorstandsmitglied an der nächsten ordentlichen 

Generalversammlung bestätigt werden muss wird das Gremium der 

Mitgliederversammlung auch nicht ausgehebelt. 

Der Antrag wird einstimmig genehmigt. 

 

Anschliessend wird den Anwesenden ein kleiner Snack serviert.  

Für das Protokoll  

Kurt Andermatt  
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